



# LOS PRIMEROS CIEN DÍAS

Por Armando Reyes Vigueras

Las iniciativas que han sido presentadas ante el Poder Legislativo por parte de la presidencia de Claudia Sheinbaum tenían errores en la redacción; como se ha reconocido públicamente por varios diputados, como es el caso de Ricardo Monreal, coordinador de los diputados federales de Morena.

Y no se tratan sólo de faltas de ortografía, sino de párrafos enteros que se repiten, fechas que se contraponen y otras incongruencias que deben ser corregidas y que provocan otro problema: si una iniciativa aprobada es corregida por una cámara del Congreso, debe regresar a la que la aprobó para volver al procedimiento de su aprobación, lo que implica una presión por las fechas para que entre en vigor la ley modificada. Es el caso de la que implica la elección de jueces y magistrados en 2025, pues el proceso electoral ya dio inicio y se debe emitir la convocatoria para comenzar con los preparativos, por eso las reformas a las leyes secundarias.

Así, entre temas de seguridad pública, conflictos diplomáticos y otros temas que han empañado las primeras semanas de la nueva presidenta, ahora se suman estos errores –quizá por prisa o por impericia de quienes redactan y revisan– que muestran que hubiera valido la pena llevar a cabo la reforma al Poder Judicial con un poco más de tranquilidad para tener los textos de las iniciativas bien revisadas y con todo el soporte jurídico necesario. Pero como ni siquiera quisieron debatir y escuchar a la oposición, pues ahora tenemos este tipo de señalamientos que quitan brillo a una presidencia que debería haber tenido un mejor inicio.

Ricardo Monreal advirtió que "podemos hacer las modificaciones necesarias antes de la convocatoria para la elección de jueces, magistrados y ministros el 16 de octubre".

Así, a contrarreloj y con tropiezos se lleva a cabo una reforma a uno de los poderes de la Unión que, además, no promete que la justicia en México mejore al no incluir cambios profundos en las fiscalías, los ministerios públicos y las policías.

Pero había que cumplir las órdenes del expresidente, al costo que fuera; los resultados ya los veremos en breve.

## APUNTES ELECTORALES

Los conflictos al interior de los grupos parlamentarios de Morena en el Congreso de la Unión siguen saliendo a la luz. Ahora,

en la Comisión de Puntos Constitucionales en el Senado, Saúl Monreal reclamó a Óscar Cantón Zetina, ambos del mismo partido, su exclusión en el debate por la reforma energética, señalando que había senadores de primera y de segunda. En San Lázaro, siguen los reclamos por el reparto de comisiones en la misma fuerza política.

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, enfrenta un nuevo escándalo por las notas en medios que ponen en duda la veracidad de su viaje a Los Ángeles en la fecha que fue trasladado Ismael El Mayo Zambada a Estados Unidos, quien aseguró en una carta que fue engañado con el pretexto de una reunión en la que estaría presente el mandatario. Rocha Moya ha acusado a periodistas por lo que pudiera pasar, y la prueba que presentó es la bitácora del avión de un empresario que se lo prestó, que se sospecha fue manipulada.



Foto: X Presidencia de México